

BULLETIN D'INFORMATION

INTÉRIEUR

DE LA CONFÉDÉRATION NATIONALE D'AMICALES DÉPARTEMENTALES
D'ANCIENS GUERRILLEROS ESPAGNOLS EN FRANCE (F.F.I.)

1^{er} TRIMESTRE 1987

J.O. N° 134 DU 8-6-1984

3,00 F — N° 3

Directeur : E. VALLS

Boîte Postale 5069 — 31033 TOULOUSE Cedex

Rédacteur : L. BERMEJO

Déclaration de dépôt faite à la Préfecture de la Haute-Garonne

Reflexiones, por Julio Oria

No creo que la Amical de Guerrilleros españoles, se va a poder reconstruir mirando permanentemente hacia atrás con ira. Por ello debe olvidarse cuánto antes la triste historia vivida por la Amical.

Debemos superar el recuerdo de la grave ruptura y borrar de nuestra mente el continuado rechazo al diálogo interno por parte del sector que controla los mecanismos de decisión de aquella Amical.

Olvidemos, incluso los resultados recientes de esas votaciones llevadas a cabo con la negativa rotunda a hablar con los propios compañeros.

Es cuando menos una inconsecuencia, ese afán por ignorar nuestros puntos de vista cuando, estos son compartidos no solo por unos pocos, sino por un amplio colectivo de guerrilleros. Pero hechos como estos no deben impedirnos seguir mirando hacia adelante. Debemos empeñarnos en construir en lugar de destruir.

No discutamos más y como auténticos demócratas dejemos que sean los guerrilleros los que diriman las consecuencias de la ruptura que hemos padecido. Y estoy seguro de que va a quedar claro dentro de muy poco tiempo que los puntos de vista que mantenemos los que somos repudiados por la miopía e intolerancia de esos pocos, mereceremos el apoyo del conjunto cualificado de los que fueron guerrilleros de verdad, y que van a seguir el camino abierto por la CONFEDERACION. Un camino nuevo y distinto, alejado del sectarismo, el insulto, la descalificación, las coacciones, los usos totalitarios, etc, etc.

El egocentrismo y afán de mando de unos pocos ha hecho inviable la convivencia de antaño y como consecuencia un sector muy importante que compone la Confederación se ha visto obligado a cambiar de morada, sin cambiar de pensamiento ni abandonar en un ápice nuestros ideales.

Simplemente es un cambio de estancia para ir a las fuentes históricas de donde emanan las razones de ser de la familia guerrillera, plena de recuerdos heroicos, de grandes luchas, de tremenda clandestinidad. Estancia, donde el aire es más puro y el ambiente más sosegado, donde preside la aspiración de renacer cuanto antes la unión de todos los guerrilleros, trabajando sin tregua para que las aguas puedan volver a su cauce de donde nunca debieron salir.

Se reconoce que se ha dado un paso difícil, o mejor dicho se ha obligado a darlo con pena y mucha preocupación. Pero la tozudez y la irresponsabilidad de unos pocos ha forzado a rechazar la rendición incondicional.

Desde el punto de vista o de la vocación de mirar adelante y ofrecer puntos de vista responsables, nos preocupa cómo se puede garantizar mejor la estabilidad de una Amical unida y consolidada.

.../...

40 P 14353

Hemos esperado mucho tiempo en la esperanza de escuchar razones que justificaran muchas y muy graves decisiones. Y volviendo la vista atrás, nos hemos preguntado constantemente si valía la pena de destruir la Amical a cambio de hacerse con la dirección de la misma con la burla añadida de sustituir a los representantes elegidos por el 3 er Congreso, por otros que no representan a nadie, sino a si mismo. ? A quién pretendían engañar ?. De esta manera se ha demostrado un comportamiento innoble que descalifica la expresión del espíritu humano y solidario que presidió la ~~andadura~~ andadura del guerrillero. Se rompió un compromiso solemne, que todo hombre de bien debía respetar, como se hace en todos los organismos de talante democrático y el resultado así está. ! La Amical rota en dos pedazos !.

Los que empujados a dar un paso difícil lo han hecho con pena y preocupación al crear la CONFEDERACION NACIONAL, lo han hecho desde la convicción que da la experiencia, desde la flexibilidad que permite una sólida imagen para la Amical y una prometedorá garantía de gobernabilidad de la misma.

La CONFEDERACION aporta un proyecto riguroso que se presenta con talante abierto y animo conciliador para con todos los guerrilleros sin distinción, con el anhelo de que entre todos sepamos encontrar el modo más adecuado para llevar a nuestra Amical por senderos de unión, de convivencia y de trabajo, para conseguir nuevos y mejores logros.

! ESE ES NUESTRO DESEO !

Borrón y cuenta nueva

La Asamblea General de la CONFEDERACION del 17 de Noviembre de 1986 da fin a una época pasada, llena de gloria y sinsabores. Inútil de hacer comentarios. Todo ha sido dicho; repetirnos y comentarlo daría de nuevo lugar a polémicas y a ahondar más todavía el abismo que separa el concepto que tenemos de lo que debe representar una Amical y el que tienen ciertos otros miembros de la misma.

Para nosotros, la responsabilidad y el origen del desastre de la Amical nace en la "plainte" en Justicia formulada contra el Presidente Bermejo, por los miembros que quedaron en funciones a raíz del pleno del 17 de Marzo de 1984,

Y sin volver la mirada atrás, queremos enfrentarnos con las tareas que la CONFEDERACION se ha marcado.

Una importante precisión para todos los guerrilleros: La CONFEDERACION es una asociación jurídica legal, con estatutos depositados en la Prefectura que la autorizan a confederer, unir, etc,etc, las asociaciones que lo deseen, respetando su funcionamiento interior y su total autonomía y soberanía.

Recogerá, igualmente en una sección que se llamará "Section des Isoles" a los guerrilleros que residan en lugares donde no exista una sección o una Amical.

La Confederación continuará a ocuparse de mantener el prestigio ganado por los guerrilleros, disminuido por las recientes discordias. Agrupará a guerrilleros y resistentes, fuera de toda obediencia política, confesional o filosófica.

Fue la Confederación la que presentó el "Dossier" de Homologación como Unidades Combatientes para la Iera Brigada de Guerrilleros de los Pirineos Orientales; la 4a del Tarn-et-Garonne; la 5a del Aude, la 7a del Tarn; le 9a de Altos Pirineos, la 22a. del Allier y la 35 eme del Gers.

El Jefe del Negociado del Ministerio de la Defensa, nos informó de la transmisión a las instancias competentes.

He aquí un buen trabajo a proseguir.

De acuerdo con la Sección del Ariège, continuamos recogiendo informaciones sobre los guerrilleros muertos en combate, fusilados o fallecidos en cárceles y nepales.

Esta lista de mártires será añadida al Monumento de Prayols para realzar aun más la magnitud del sacrificio del pueblo español por la Libertad.

En más de estos dos objetivos que tenemos entre manos, otra de las preocupaciones fundamentales consistirá en el desarrollo de las manifestaciones en recuerdo de nuestros héroes que al mismo tiempo servirán para entrelazar las relaciones de amistad y fraternidad entre los guerrilleros y sus familias de los diversos departamentos.

He aquí nuestras tareas. A ellas dedicaremos todo nuestro esfuerzo.

Nos ocuparemos igualmente de los problemas administrativos que nuestros camaradas tropiezan vis-a-vis de la Administración francesa o española.

No caeremos en provocaciones. No responderemos a maledicencias. Pero cuando alguien pase de la raya de lo permitible, tomaremos las medidas que se impongan.

-COMPOSICION DEL COMITE NACIONAL DE LA CONFEDERACION -

- PRESIDENTE .- José Antonio ALONSO "Robert" Jefe de E.M. de la 3a. Brigada del Ariège - Chevalier de la Legion d'Honneur - Citoyen d'Honneur de la Villa de Foix (Ariège)
- VICE-PRESIDENTE .- Luis BERMEO. Ex-Presidente Fundador de la Amical de Antiguos Guerrilleros Españoles en Francia F.F.I.
- VICE-PRESIDENTE .- Andres GARCIA. Jefe de la 7a. Brigada de Guerrilleros del departamento del Tarn.
- SECRETARIO .- José SANS SICART. Guerrillero de la 7ema Brigada - Presidente de la seccion de la Haute Garonne.
- VICE-SECRETARIO .- Alfonso GUTIERREZ. Jefe del 2º Batallon de la 3eme Brigada del Ariège.
- TESORERO .- Juan CASTILLO. Jefe de la 24 Eme Brigada de Guerrilleros del departamento de la Gironde.
- VICE-TESORERO .- Dario GOMEZ. Guerrillero, de la Brigada del Tarn et Geronne y Presidente de la Seccion de ese, departamento.
- PORTE-DRAPEAU .- José SANS SICART.
-o-o-o-o-o-o-o-o-o-o-

CONSTITUCION DE LA UNION DE GUERRILLEROS Y RESISTENTES ESPANOLES F.F.I. de la HAUTE GARONNE

El día 22 de Noviembre de 1986, ha sido constituida en Asamblea General la UNION DE GUERRILLEROS Y RESISTENTES ESPANOLES F.F.I. de la Haute Garonne.

Esta constitución, ha sido necesaria para recoger en su seno todos aquellos guerrilleros que pertenecian o pertenecen a la Amical de la Rue Drouet y que no estando de acuerdo con los objetivos y las orientaciones que esa Amical ha tomado, se encuentran aislados y perdidos sin saber a donde dirigirse para continuar una vida asociativa de amistad con sus compañeros de lucha.

Nuestros fines son claros y sencillos:

- Concentrar todos nuestros esfuerzos para velar por la memoria de nuestros héroes
- Desarrollar las relaciones de amistad y fraternidad entre todos sus

miembros, mediante reuniones, manifestaciones, etc,etc.
- Aglutinar en nuestra UNION a las viudas de nuestros guerrilleros.

He aquí, puntos susceptibles de reunir a hombres y mujeres que no quieren perder la camaradería, la amistad que les une los unos a los otros y que no es más que el reflejo de la lucha mutua que han llevado desde hace muchos años por la Libertad.

Decimos pues a todos aquellos que participen a nuestro criterio, de unirse a nosotros y todos juntos haremos de nuestra asociación un lugar de armonía y fraternidad.

El Presidente : José SANS SICART

El comité Departamental esta formado por los siguientes camaradas:
PRESIDENTE: José SANS SICART - VICE-PRESIDENTE: Madame GONZALEZ Domingo "Gustavo" + SECRETARIO + Andres GARCIA:- TESORERO: Francisco SERTENERO - VOCAL: Miguel NAJAR.

Asociación declarada a la Prefectura con el N° 15.109 el día 3 de Diciembre de 1986

DIRECCION: Union de Guerrilleros y Resistentes Españoles F.F.I.

20, rue Alfred Dumeril 31400 TOULOUSE

B.P. N° 5069 - 31033 TOULOUSE CEDEX

-o-o-o-o-o-o-o-o-

Ceremonias

Nuestro Presidente José Antonio ALONSO "Robert", Ciudadano de HONOR de la Villa de FOIX (Ariege)

El día 19 de Agosto de 1986, tuvo lugar en los salones de la Alcaldía de FOIX (Ariege) una emocionante ceremonia destinada a consagrar ciudadanos de Honor de la Villa a los jefes guerrilleros José Antonio ALONSO, Pedro ABASCAL y Felix RIOS, que jugaron un papel importante en la liberación de Foix, estos dos últimos fallecidos.

Nuestro camarada José Antonio y las viudas Señoras Liber RIOS y Mercedes ABASCAL recibieron del Alcalde Sr Juan Noël Fondère, el diploma de Honor. El Jefe de E.M. de la 3eme Brigada, hoy Presidente de la Confederación, agradeció con frases sencillas y emotivas el nomenaje que la villa de Foix les ofrecía.

Las esposas de los tres homenajados, fueron obsequiadas con hermosos ramos de flores, que poco después fueron depositados en el monumento de Prayols.

Estuvieron presentes numerosos guerrilleros del Ariege, Afin de no olvidar a ninguno, diremos simplemente que estuvieron dignamente representados por Alfonso GUTIERREZ, jefe del 2º Batallón de la 3eme Brigada de Guerrilleros del Ariège.

La Confederación de Guerrilleros, agradece al Sr Alcalde y a las Autoridades Civiles y Militares el gesto que honra nuestros guerrilleros en el 42 eme Aniversario de la Liberación de FOIX.

El 13 de Noviembre, se celebró en BENASQUE (Huesca) el 42eme Aniversario de la muerte en combate de Elias PIQUER y tres camaradas no identificados de la 2Ieme Brigada de Guerrilleros del Gard.

Asistió al acto, su hermana Pilar, su cuñado Antolin FERNANDEZ ambos del Gard y una delegación de los Guerrilleros del Haute-Garonne al frente de los cuales se hallaba nuestro camarada Basilio MEDINA.

La Amical de Barcelona envió un hermoso ramo de flores.

Pocos meses antes, en Agosto, falleció el padre de Elias, Miguel PIQUER a los 83 años, también guerrillero que fué de la 2Ieme Brigada.

Que se añaden a Ignacio PIQUER, muerto en deportación y a Mariano CALES, muerto también en el desgraciado intento del Valle de Arah.

Nuestro sentido pésame a esta sufrida familia.

.../...

El 5 de Octubre, un grupo de Guerrilleros del Ariège y otro de la Haute-Garonne, se dieron cita en el cementerio de LAS BORDAS (Valle de Aran) donde reposan los restos de siete guerrilleros muertos en combate durante las operaciones que todos conocemos.

Se depositaron dos hermosos ramos de flores. El Presidente de la CONFEDERACION Juan Antonio ALONSO "Robert" y Luis Bermejo pronunciaron unas palabras en homenaje al sacrificio de nuestros heroes.

Después de la ceremonia, una comida les reunió en un restaurante de Bossots, gozando de ambiente fraternal y guerrillero.

El dia II de Noviembre, igualmente guerrilleros del Ariège y de la Haute Garonne, depositaron flores y coronas en el Monumento de PRAYOLS; unas sentidas palabras fueron pronunciadas en recuerdo a los que murieron por nuestra causa.

Visitaron también la tumba colectiva de los guerrilleros enterrados en el cementerio de FOIX (Ariège), acompañados de nuestra camarada Liber RIOS, esposa del primer Jefe de Guerrilleros de Francia.

L'ENLLAC .- Así se titula el Boletín Interior que la Amical de Guerrilleros de Cataluña edita. En su numero de Septiembre-Octubre 1986, da cuenta del viaje a BARBASTRO (Huesca) y los actos celebrados en COLUNGO y MORILLO DE MONCLUS (Huesca) en homenaje a los guerrilleros muertos en combate por tierras de España.

Y de las ceremonias en BUZIET (Pyr. Atlantiques) en recuerdo de los I4 guerrilleros asesinados en el hospital de campaña de la IO eme Brigada.

Todas nuestras felicitaciones por estas ceremonias a nuestros amigos de Barcelona.

-o-o-o-o-o-o-o-o-o-o-o-

Tournons la page

D'après ce qui nous a été dit, le Comité National élu à Toulouse le 28 Octobre 1986a adressé une circulaire aux Départements où il exprime qu'il n'y a pas de vainqueurs ni de vaincus et demande la réconciliation de tous dans le sein de l'Amicale. Il va sans dire que NOUS n'avons pas reçu cette circulaire.

Cependant, cette proposition serait, sans le moindre doute, digne de notre plus grande attention si la composition du Comité National était différente; c'est-à-dire, si les personnes qui le composent ~~étaient différentes~~ étaient autres que celles qui se sont déconsidérées par l'utilisation de méthodes irrégulières, excessives et dénuées du moindre respect pour règles démocratiques.

Loin de nous l'idée d'entamer une nouvelle polémique à ce sujet. Nous essayons d'expliquer, succinctement, ce qui nous empêche de répondre favorablement à l'invitation qui est faite.

Nous disons donc que, si nous aurions à la rigueur oublier ou excuser, les offenses, calomnies, insultes, lettres anonymes, etc, etc; nous ne pouvons, en aucune façon, oublier ni excuser les violations de normes statutaires, démocratiques et de simple éthique.

Et, comment ne pas nous souvenir que ceux qui se laissant entraîner par des rancœurs personnelles, ont commis ces graves fautes, qu'ils ne voulaient pas ou ne savaient pas présurer les conséquences de leurs actes.

Dans un cas comme dans l'autre, ils ont démontré à l'évidence qu'ils manquaient d'aptitudes pour diriger, avec les garanties d'

.../...

equanimité et d'équité indispensables à une Association Nationale.

C'est pour ces motifs et uniquement à cause d'eux, que nous ne pouvons pas leur accorder notre confiance.

Bien loin de notre part l'idée de les considérer comme adversaires. Nous n'oublions pas que nous avons lutté ensemble pour défendre les idéaux de justice et de liberté, sous les drapeaux de la République, en Espagne, et dans les rangs de la Résistance en France.

Par contre, force nous est de constater que les méthodes qu'ils utilisent ne sauraient nous convenir, car absolument opposées à notre sens des valeurs qui doivent présider les relations entre les hommes de bonne volonté et encore davantage entre les membres d'une même association.

Nous tournons donc, définitivement cette page de notre vie et commençons une nouvelle étape, en espérant que le temps apaisera les esprits et ramènera la sérénité de mœurs entre tous.

En ce qui nous concerne, nous oeuvrerons sans répit pour que la CONFEDERATION D'AMICALES DEPARTEMENTALES DES ANCIENS GUERRILLEROS ESPAGNOLS EN FRANCE F.F.I. (à laquelle nous donnons notre adhésion) soit ce que son titre indique: ! Une véritable association d'amis!. Dans ce but, nous invitons nos camarades des autres départements à y adnérer à leur tour.

Vicente ARBIOL

Président de l'A.A.G.E.F. - F.F.I.
des Pyrénées Orientales.

-o-o-o-o-o-o-o-o-o-o-o-

El 28 de octubre se resolvió el problema

En la Asamblea General del día 28 de Octubre, convocada por el Administrador designado por el Tribunal de Grande Instancia de Toulouse, se dió solución a la lamentable situación de la Amical. Por voto secreto se eligió un comité de 21 Miembros. Yo, me guardaré mucho de entrar en detalles de cómo se ha preparado la votación, pero sería injusto que me encerrase en la cueva del silencio y que no dijera lo que pienso después de esa fecha.

Es cierto que antes del 28 de Octubre, existían dos fracciones entre nosotros y también es cierto que las mismas fracciones continuaban existiendo. Dentro y fuera de la Amical, se creía que la Asamblea del día 28 serviría para restablecer la Unidad entre los Guerrilleros, pero no ha sido así; y no ha sido así porque los miembros de la Amical no han votado según la conciencia personal de cada uno, pues todos hemos votado obedeciendo la consigna dada por una u otra fracción; esa ha dado como resultado la elección de un Comité que en realidad representa menos del 50 % de todos los guerrilleros. Habría sido mucho más justo, elegir un Comité compuesto por las dos fracciones, así la cohabitación habría sido posible y todos los guerrilleros estarían representados. En la situación presente, somos un gran número de guerrilleros que si continuamos en la Amical, tal como va a ser dirigida, solo tendremos derecho a escuchar la Oración y decir AMEN.

Por estas razones y otras muchas que sería muy largo explicar, muchos de nosotros que hemos luchado toda nuestra vida por la democracia y la libertad hemos decidido en Asambleas plenarias adherir nuestras asociaciones departamentales a una Asociación de carácter Nacional, la cual se esforzará por defender los derechos de los antiguos guerrilleros y resistentes españoles en Francia.

Esta asociación que hemos denominado: CONFEDERACION NACIONAL DE AMICALES DEPARTAMENTALES DE ANTIGUOS GUERRILLEROS ESPAÑOLES EN FRANCIA F.F.I. REUNIRA EN SU SEÑO todas aquellas Amicales Departamentales que así lo deseen y en la que todos seremos camaradas, compañeros, amigos y sobre todo hermanos de lucha que juntos hemos combatido por la misma causa, considerando que todos aquellos españoles,

.../...

hombres y mujeres, que expusieron sus vidas distribuyendo publicaciones clandestinas, que transportaban armas, que dieron cobijo a sus camaradas perseguidos, tienen derecho a ser defendidos igual que los demás resistentes.

Así pues, yo termino diciéndoles a todos los guerrilleros, a todos aquellos españoles que combatieron en unidades Francesas o que participaron en la Resistencia: !VENID, VENID con nosotros! las puertas de la CONFEDERACION las teneis grandemente abiertas, la CONFEDERACION es vuestra Asociacion, ella sera el arma que os permita luchar eficazmente por los derechos obtenidos a base de tantos sacrificios.

Juan CASTILLO "Sebastian"
Presidente de l'A.A.G.R.F. - FFI de l'Herault
-0-0-0-0-0-0-0-0-0-0-

Carta abierta

! A todos los antiguos Guerrilleros y Resistentes Españoles residentes en L'Ile de Francia. !

El día 28 de Octubre del año en curso, se resolvió "juridicamente" el problema que dividía en varias fracciones después del 17 de Marzo del 1984 a l'Amicale des Anciens Guerilleros Espagnols en France (F.F.I.) A la convocatoria del Sr GIRONA, administrador provisional de la Amical, los partidarios de las dos fracciones más representativas presentaron sus Candidatos, es decir una lista defendida por Gandia, Serra, Torrubia .. y la otra lista encabezada por Bermejo, Alonso"Robert", Garcia.. y en la cual mi nombre figuraba en calidad de Candidato imparcial. La lista representada por Gandia, Serra, Ramos, obtuvo la mayoría de los votos expresados por los guerrilleros; 348 votos sobre 711 votantes, inscritos en la lista del Administrador.

La "Solucion juridica" no ha resuelto ni resolverá el problema de la Amical. La prueba bien patente nos lo demuestra hoy er dia. Mas de un mes ha pasado después del voto y la inmensa mayoría de los guerrilleros desconocemos el nombre del Presidente. Ignoramos que piensan los 21 elegidos y cual es el programa que preconizan. No haré comentarios, diré simplemente que la persistencia de tal silencio no es seria, ni merece confianza.

El día 17 del pasado Octubre, he sido invitado a una reunión en Toulouse; en ella nos encontramos una cincuentena de amigos guerrilleros; el tema debatido fué la Amical... Bermejo, Garcia, Castillo, Alonso"Robert" y otros informaron con más detalle a todos los antiguos guerrilleros presentes de la situación de la Amical en su presente y en su futuro. Yo me limitaré a decir lo que pienso: Asisti a una reunión entre verdaderos amigos, el diálogo fué sincero y fraterno, libre y respetuoso.. Mi conclusión ahora es la siguiente.: La Amical dejó de existir, desgraciadamente el día 17 de Marzo de 1984. Nuestro deber es forjarla de nuevo en hombres libres que somos y respetuosos los unos de los otros. Este es mi mensaje, escribirme, decirme lo que pensais con toda libertad y respeto. Mi intencion es convocar en reunión la primera quincena de Enero a todos aquellos que respondan a mi ~~mensaje~~ mensaje, en ella hablaremos de la necesidad para todos nosotros de la UNION DE GUERRILLEROS Y RESISTENTES ESPAÑOLES.

Recibir un saludo fraterno de vuestro amigo guerrillero.

Fortunato Hernandez.

[Handwritten signature]

.../...

¿ Por qué la Confederación ?

Hay días de nuestra existencia, que nos marcan profundamente. El 17 de Marzo de 1984 fué y continuara siendo un día funesto para todos los guerrilleros. Efectivamente ese día, en un pleno extraordinario celebrado en Toulouse, un grupo de camaradas irresponsables haciendo pasar sus problemas personales y sus ambiciones por encima de los intereses de la Amical, en dos horas de discusiones y polémicas consiguieron destruir lo que había costado diez años en edificar.

Mucho he reflexionado y muchas interrogaciones me han preocupado, sobre el espíritu de tolerancia que reinaba en el seno de nuestra Amical y analizando el debate que se desarrolló ese día, comprendí ~~que~~ a través de la intervención de ciertos camaradas, el sentido de tolerancia estaba muy alejado de la concepción que tengo de la democracia.

Se quiso impedir al Presidente Bermejo hacer su informe bajo el pretexto de no haberlo sometido a la aprobación del Comité. ¿Cómo le iba a someter a aprobación, cuando dicho informe no era más que un documento de defensa contra las acusaciones y los insultos que le habían hecho en el Pleno de Noviembre los mismos que querían aprobarlo? Incluso CARMONA, hoy miembro del Comité Nacional, se permitió decir que el Presidente no existía. Que no había sido elegido legalmente porque los estatutos que la Amical se había dotado, no eran legales. Reconozco que en lo que se refiere a los Estatutos, es te camarada tenía razón. En el aspecto jurídico, los estatutos de la Amical no eran válidos y hoy continúan sin serlo a pesar de la Asamblea del 28 de Octubre. Ya veréis, camaradas guerrilleros, que uno de estos días el Comité Nacional en plaza nos dirá que hay que modificarlos o cambiarlos y en ese momento pensareis con razón QUE OS HABIAMOS PREVENIDO Y QUE TENIAMOS RAZON UNA VEZ MAS.

Esta situación de ilegalidad, no impidió en el 3er Congreso, elegir democráticamente al Presidente y a todos los miembros del Comité Nacional; ella no ha impedido a unos cuantos en erigirse los dueños de la Amical; de que CARMONA que no fué nunca guerrillero en nuestras unidades, hablara en nombre de toda la Amical en el primer aniversario de la inauguración del monumento de Prayols; de que hicieran el famoso 4º Congreso, declarado ilegal por las Autoridades Judiciales Francesas y así podríamos continuar enumerando todos los tropezones que se han dado.

Hace algún tiempo tuve la ocasión de escribir que la Amical dejó de existir el 17 de Marzo, de existir por su importancia y su prestigio en los medios resistentes. Decía que desde el 17 de Marzo se habían creado TRES Amicales: La de Unos; la de Otros y la de NADIE. El voto del 28 de Octubre me ha dado razón y no tengo que vanagloriarme, al contrario, me causa una inmensa pena sobre todo al constatar que la Amical más importante es la de NADIE.

Por todas las razones aquí expuestas, he aprobado la constitución y he aceptado la Presidencia de la CONFEDERACION. Organismo Nacional creado para reunir en ella a todas las Amicales de Guerrilleros que participen en el mismo criterio de recuerdo de los años pasados de lucha y fraternidad; que deciden hacer excursiones a los cementerios franceses y españoles para rendir homenaje a nuestros muertos y esto lo hacemos por CARÍÑO, LEALTAD y DEBER no por disciplina. Esta es la misión de la CONFEDERACION, todo el resto fué hecho antes del 17 de Marzo de 1984, con una "DIRECCION ILEGAL."

Varias Amicales Departamentales han dado ya su adhesión a la CONFEDERACION y ni dudo que otras no tardarán a venir con nosotros cuando conozcan los sentimientos que nos animan: UNION, CAMARADERIA y FRATERNIDAD.

José Antonio ALONSO
"Robert"

A N E X O
=====

CARTAS DE COMBATTANT ET C.V.R. -

Este capitulo, del cual todos nuestros guerrilleros tienen el mismo valor y mérito, queremos comenzarlo anunciando la atribucion de ambas cartas a nuestra compañera Liber RIOS, viuda del primer Jefe de Guerrilleros Españoles en Francia, asesinado por los alemanes, y viuda igualmente de Vicente VACA BERMEJO.

<u>HAUTE GAROINE</u> :	Jacinto GASA	Carta de C. et C.V.R.
<u>ARIEGE</u> :	Antonio PESCADOR	" de C.
	Arsene MORENO	" de C.
	Meliton BUSTAMENTO	" de C.
	José DOMINGUEZ	" de C.
	Raymond DIEGO	" de C.
	Madame Rose Marie BURGAS	" de C.
	Andres LOZANO	de de C. et C.V.R.
<u>AUDE</u> :	Domingo PENALVER	C.V.R.
<u>HERAULT</u> :	Blas VILAPLANA	" de C.
	Madame Blanca ASPISI	" de C.
<u>PYR. ORIENTALES</u> :	Guillermo MATE	" de C. et C.V.R.
	Madame Jeannette BATIFOULIER (Ép. Pesquera)	" de C. et C.V.R.
	Mariano PESQUERA	" de C. et C.V.R.
	Fernando PRADAS	C.V.R.
	Henri VALLS	" de C. et C.V.R.
	Emilio ONTENIENTE	" de C. et C.V.R.
	Josquin GUERRERO	C.V.R.
	Jesus RODRIGUEZ	" de C. et C.V.R.
	Juan MARTIN PRADOS	C.V.R.
	Madame Maria VALLS (ép. Ortega)	" de C. et C.V.R.
	Juan SANCHEZ	C.V.R.
	Juaquin HERRERO	C.V.R.
	José SAN NICOLAS	C.V.R.
	Rufino PARRA	" de C. et C.V.R.
	Cristobal CORBALAN	C.V.R.
	José NEBOT	" de C.

MEDALLA MILITAR .- Nuestra camarada Paloma GROBOCOPATEL, esposa Victor residente en Montpellier, ha obtenido la Medalla Militar a titulo de la Resistencia y de la Deportacion.

DIPLOME DE PORTE-DRAPEAU ; - concedido por el Ministerio de la Defensa Nacional a nuestro camaradas BERNABE DIAZ de la Amical de Pyr.Or.

GRAN MEDALLA DE ORO DEL TRABAJO .- A Pilar PIQUER, esposa Antolin Fernandez, de Alés (Gard) por sus cuarenta años de servicio en "Aux Dames de France". Distincion que honra a la emigracion republicana y a una mujer que representa una gran familia de guerrilleros y resistentes.

- A TODOS LOS CONDECORADOS NUESTRAS FELICITACIONES -

-o-o-o-o-o-

A todos los camaradas que han estado enfermos ultimamente, la CONFEDERACION les desea que se confirme su restablecimiento y a Isidoro GOMEZ amputado de una pierna, mucha fuerza de voluntad en su nueva situacion.

- AYUDA A LA CONFEDERACION -

La vida asociativa, los Boletines de Informacion, nuestra Bandera no hubieran sido posibles sin la ayuda de nuestros camaradas:

Antolin FERRANDEZ = 550,00	Salvador BENITO = 50,00	José MARTINEZ= 25,00
Marcelino VIZUETE = 10,00	Maria COUDEYRE = 40,00	José MANCHON = 50,00
Fortunato HERMANDO= 100,00	GARCIA PISA = 50,00	Liber RIOS = 200,00
Auspicio DEL SAZ = 50,00	Francisco MOYA = 280,00	Angel FURIO = 300,00
Antonio BEREJO = 1000,00	Evar. PALOMO = 250,00	Angel SOLA = 250,00
Juan CASTILLO = 650,00	Tomas MEDINA = 30,00	Ant. CERVERA = 500,00
Mariano AVELLANA = 100,00	Jacinto GASA = 100,00	José GONZALEZ= 20,00
Asuncion PIQUER = 125,00	José PENA = 50,00	José MARTINEZ= 50,00
Ino. RODRIGUEZ = 250,00	Antonio MARI = 50,00	Jaime TUTUSAUS 150,00
Regina ARRIETA = 100,00	E. QUIETANILLA = 100,00	Miguel BERGES 100,00
Gregorio GARCIA = 75,00	Elias DIAZ = 400,00	G. REBOLLO 200,00
Carmen BIOSCA = 250,00	Juan TRIVILLO = 950,00	José RAOS 500,00
José M. GONZALEZ = 20,00	Paulina BOSQUE = 50,00	Antonio LARROY 20,00
Lucio LOSA = 200,00	Pedro RAMOS = 100,00	Miguel MARIN 50,00
José GRAU = 50,00	Antonio COBO = 200,00	Dolores GENE 100,00
Encarn. FERRANDEZ = 70,00	José Ant. ALONSO = 500,00	Juan NIETO 250,00
Mlle LALARDE = 100,00	Miguel AYUDA = 10,00	Blanca ASPISI 120,00
José BENITO = 500,00	Antonio CALATAYU= 250,00	Tomas MEDINA 120,00
Venancio DEL VALLE= 370,00	Decoroso CALVO = 120,00	Mme GONZALEZ 400,00
Esteban GONZALEZ = 200,00	Enrique MORAGAS = 100,00	Juan MAGANA 50,00
José PITARCH = 300,00	Basilio MEDINA = 300,00	Angel MARIN 50,00
Juan TALAVERA = 50,00	Asuncion MAIGI = 50,00	Pablo RAMON 1000,00
José SANS SICART = 600,00	Miguel MAJAR = 350,00	José PENA 50,00
Gumersindo DILME = 450,00	José ANTON = 50,00	Mme BLAS DELGA DO1500,00
Euteguido GARCIA = 50,00	Antonio SAEZ = 50,00	Antonio CANO 50,00
Marcos SAEZ = 50,00	Juan CAPELI = 50,00	Cte Pyr. Or. 2000,00
Comité Herault = 1530,00	Comité ARIEGE = 1200,00	Andres GARCIA 2280,00
UN. Guerrillero = 1970,00	Luis FERRANDEZ = 2460,00	Luis BEREJO 2572,00

Total de esta segunda lista : 28.017,00

-o-o-o-o-o-o-o-o-

NECROLOGICAS

Evaristo PALOMO - Manuel CANTILLO - Manuel ALVAREZ - Francisco CASTRO: du Tarn et Garonne --- Antonio CASTILLO - Cristobal RUIZ - Antonio SEGURA Joequin VERMET del Herault --- Miguel PIQUER - José FIBLA - Fortunato AMOR - Domingo CANDIDO - Aurelio LOPEZ - Esteban SANCHEZ del Gard --- Pascual DEL BOSQUE - Antonio CERVERA - Blas DELGADO - José GUTIERREZ - Sole TUDELA - Feliciano RUIZ & Paul ANYE - Francisco CASANOVA de la Haute Garonne --- Dominique CAIMO - Juan VILLAGRASA - Celedonio LOPEZ - Manuel GRANADOS - Juan José BANON de los Pyr. Or. --- Antonio GUIU - Julian SANCHEZ - Ezequiel GENIQUE - Rufibo PARRA - Jaime VAELO - Antonio SEGURA del Ariege --- Juan ORTIZ de la Hte Vienne --- José GALINDO del Aude -- Napoleon CORRAL de St Malo --- Emilio SANCHEZ de Nontron --- Antonio LAGRANA de Biarritz - Juan Antonio BEADES de Monteux.

LA CONFEDERACION presenta a las familias de nuestros camaradas fallecidos su mas sincero pésame.

-o-o-o-o-o-o-o-o-

BULLETIN D'INFORMATION

INTERIEUR

DE LA CONFÉDÉRATION NATIONALE D'AMICALES DÉPARTEMENTALES
D'ANCIENS GUERRILLEROS ESPAGNOLS EN FRANCE (F.F.I.)

2^e TRIMESTRE 1987

Directeur : E. VALLS

J.O. N° 134 DU 8-6-1984

Boîte Postale 5069 — 31033 TOULOUSE Cedex

Déclaration de dépôt faite à la Préfecture de la Haute-Garonne

3,00 F — N° 4

Rédacteur : L. BERMEJO

"Il ne peut y avoir qu'une amicale" ¿ CON QUIEN ?

BDI

He leído con suma atención, una y otra vez, el BULLETIN D'INFORMATION N° 29, antes de tomar la decisión de escribir esta carta. Considero que el EDITORIAL, los escritos del Boletín me conciernen. Concierne a todos los guerrilleros sin excepción....:

A los que están con vosotros.

A los que no están con vosotros.

A los más numerosos, todos aquellos que no están con nadie.

Dicho esto, no es intención la mía, querer ni provocar la más ínfima parcela de polémica. Considero que cada cual es libre de escribir o decir lo que piensa. Pero cuando se trata de la Amical y de la UNIDAD que con grandes gritos se reclama, hay que reflexionar más sensatamente antes de escribir o decir no importa qué. Todo el guerrillero que ha pertenecido a la Amical hasta la fecha del 17 de Marzo del 1984, ayer, hoy y mañana, se llame como se llame y piense como piense, es merecedor de dignidad y respeto. Esta no es la regla que prima en el "Bulletin d'Information N° 29".

En cada una de sus páginas aparece escrita la misma tonadilla, la que desprestigia y acusa. ¿Hasta cuándo? Ya es hora de saber aceptar y comprender que no es serio, ni merecen confianza palabras y escritos que catalogan a los guerrilleros, calificando a unos de "...intrigar..." empleando "...procedimientos de baja estofa..." (Está escrito en la página 3) mientras que los otros se consideran personas íntegras, extraños a patrañas y embustes. Textualmente el mismo artículo dice: "En lo que nos concierne no tenemos ninguna clase de reproche a hacernos... Nuestro norte y guía ha sido siempre el bien de la Amical." Nada en absoluto tengo contra el autor de tales afirmaciones, pero por favor, un poco más de seriedad y menos mofa.

"Nous tromper les uns les autres devient difficile".

El bien de la Amical todos los guerrilleros lo reivindican y están de acuerdo con eso de "Il ne peut y avoir qu'une Amicale". Pero...? ¿Con quién? deben interrogarse todos aquellos que han leído el Bulletin N° 29 y reflexionan sensatamente, preguntándose: ¿ Quiénes quedan ? Si de los guerrilleros que pertenecíamos a la Amical hasta la fecha del 17 de Marzo se excluyen a los llamados "...minuscule groupe de dissidents..." y como consecuencia lógica a los 195 guerrilleros que les acordaron su confianza en el voto del 28 de Octubre.

De ellos mismos se excluyen los 136 guerrilleros que se han abste-

40P 14353

nido en el voto y junto a ellos hay que añadir los cientos de guerrilleros pertenecientes a la Amical y que por diversas razones no han participado en las elecciones. Nadie puede ignorar que abstencionistas y no participantes en el voto son mayoría que supera con creces a los votantes y esto es grave, la casi totalidad de entre ellos no quieren saber nada ni con vencidos, ni con vencedores. Sus razones son numerosas y se justifican. Todos las conocemos. No las repetiré.

En el largo repertorio de "Nous avons.." y "Nous voulons.." que se repiten en el EDITORIAL, he buscado aquellas palabras que hablan de Amistad, Fraternidad, Tolerancia en el diálogo, Respeto de la personalidad del amigo y del menos amigo, Reconciliación... Es inútil buscar dichas palabras, ni tan solo una vez son mencionadas.. !No existen.! Siendo esta la realidad, es hora de responder clara y concisamente, tapujos y engaños nada solucionan. Una sola Amical !SI.! Pero, no me cansaré de repetir ? Con quién. ?

Hoy en día, nadie ignora que nada se solucionó con el voto del 28 de Octubre. 348 guerrilleros (A los que respeto con toda la simpatía y amistad que merecen) os favoreció en la solución jurídica. Seis meses han pasado, la Amical continua dividida y lo estará si se persiste por razones sectarias, egoístas y personales, en no querer entablar un diálogo franco y leal. La Amical no es de uno, ni de un grupo, es de todos. Este es mi pensamiento y así lo repite el que ha escrito lo que sigue: " L'Amicale de guerrilleros est la seule organisation qui groupe tous les anciens guerrilleros et résistants, de toutes opinions philosophiques, de toutes sensibilités politiques, sans la moindre différence ni discrimination entre nous et cela depuis son existence." Pues bien, si este escrito es sincero hay que ser más tolerante y admitir que los otros también pueden y tienen razón...

Desgraciadamente este no es el caso.

Concluiré diciendo, que: Antiguos resistentes y guerrilleros eran y continúan siéndolo, todos aquellos que hemos pertenecido a la Amical hasta el 17 de Marzo del 1984. Antiguos resistentes y guerrilleros eran y lo son hoy en día esos que no tienen ninguna clase de reproche a hacerse (esto es ellos que lo dicen.) Antiguos guerrilleros y resistentes eran y lo son el llamado "minúsculo grupo de disidentes" así como todos aquellos que no quieren saber nada y Antiguos guerrilleros o resistentes eran y lo son todos aquellos que en vuestro EDITORIAL, denominais con tono lleno de sarcasmo "Des Libéraux et Démocrates a la mode." El inventor de esta frase tiene la memoria muy corta y si por azar su memoria es excelente, inventa por conveniencias de ideología.

Todas aquellas personas que han vivido la Resistencia nunca olvidarán y saben muy bien que : Todos los guerrilleros no pertenecieron a un mismo Partido y que Liberales y Demócratas lo fueron la inmensa mayoría de Patriotas y Resistentes. Pero para que volver y remover al pasado, nada conseguiremos con ello; la solución de los problemas que dividen a nuestra Amical está en el presente. No es rememorando discordias, ni atribuyendo calumnias acusadoras siempre a las mismas personas, que solucionarán los; problemas que continúan dividiéndonos. "Yo me pregunto a quién ha servido esta increíble situación que tanto tiempo ha durado; con qué fin se han buscado tantas discordias y se han hecho tanta discalificaciones injustas, pero jamás diciendo la verdad y menos diciendo: Mea culpa."

Razón tienes, es hora de decir la verdad, vosotros los que habeis escrito tantas y grandes contradicciones en el Boletín Nº 29, teneis la palabra : Responder.

"Il ne peut y avoir qu'une Amicale." !SI.! ? Con quién.?

Mitry le Neuf... Abril de 1987.

Fortunato Hernando.

LA VIDA DE LA CONFEDERACIÓN

ARIEGE Le 12 Mars 1987 s'est tenu à Larroque-d'Olmes, l'Assemblée Générale de notre Amicale en présence de nombreux adhérents et notamment du Président National: José Antonio ALONSO alias "Commandant Robert"; de Vicente ARBIOL Président de l'Amicale des Pyr. Or. ainsi que Luis BERMEJO, vice-président de la Confédération; de Louis MENENDEZ, de BASELGA, de GARCIA André membre de l'Union de Guerilleros de la Haute Garonne et de DIEGO R. mond de Pau.

Après le compte-rendu moral et financier de l'année écoulée, le Président Départemental Alphonse GUTIERREZ prit la parole et après son exposé il a été décidé à l'unanimité que notre section de l'ARIEGE adhérerait à la CONFEDERATION NATIONALE D'AMICALES DEPARTAMENTALES DES ANCIENS GUERRILLEROS ESPAGNOLS EN FRANCE F.F.I.

Le Bureau Départemental a été élu à l'unanimité :

PRESIDENT D'HONNEUR : José Antonio ALONSO - PRESIDENT ACTIF : Alphonse GUTIERREZ : VICE-PRESIDENT : José CHINCHILLA : SECRETARE Jean SANCHEZ SECRETARE ADJOINT : José RUBIO : TRESORIER : Jean SIMON : TRESORIER ADJOINT : José GROS : PORTE-DRAPEAU : Isaia del POZO : COMMISSAIRES AUX COMPTES : Michel HERNANDEZ, José GARCIA, Achille BASELGA, Juan SERRANO.

La réunion se termina dans une ambiance très fraternelle.

BDIC

-o-o-o-

DÉPENSES POUR L'ENTRETIEN DU MONUMENT DE PRAYOLS

	<u>1984</u>	<u>1985</u>	<u>1986</u>
Frais d'essence pour déplacements			
entretien annuel	1.627,20	1.580,54	820,00
Frais essence pour tondeuse	299,70	291,06	240,00
Frais huile pour tondeuse	70,00	70,00	
Achat 50 kg d'engrais gazon	107,00		
Achat d'une paire de Tenaille-Haie	78,00		
Achat de peinture pour bancs et			
chaines	59,00		148,80
Achat peinture et 2 pinceaux	12,00		148,00
Achat UN Litre de Witt-Spirit ...			10,00
Achat 10 Géraniums x 25,00 frs...		250,00	
Achat d'un paquet de glaieuls....			22,00
Achat 2 Geraniums x 15,00 frs...		30,00	
Achat 2 Gerbes (Ix350 et Ix 250)		600,00	
Achat 24 Thuyas x 38,00 francs l'un		874,00	
Achat d'un attelage pour transport			
tondeuse sur remorque	630,00		
Reparation tondeuse		110,00	
Remplacement tondeuse cassé		2.500,00	=
Payé a Rubio pour travail annuel.	1.000,00		
Payé travaux		228,00	320,00
Total	3.882,90	6.533,60	1.708,80

En diferentes ocasiones, hemos pedido el pago de estos gastos, hechos en el Monumento de Prayols durante la época en la que la tesorería de la Amical estaba en manos de SERRA. Gastos que pensamos son de la incumbencia de todos los guerrilleros.

Aún, estamos esperando respuesta de lo que se titulan PROPIETARIOS DEL MONUMENTO DE PRAYOLS, y que fué construido con el esfuerzo económico de cada uno de nosotros.

-o-o-o-

GARD Le samedi 25 Avril 1987 a eu lieu au restaurant "Le Clos du Murier" a Générargues (Gard) le repas de l'Amitié, organisé par la section du Gard de l'Association Départementale Héraultaise des Anciens Guerrilleros et Résistants Espagnols en France F.F.I. avec la participation de délégations venues de plusieurs départements. Le Vice-Président Luis Bermejo, représenta le Président National, José-Antonio ALONSO, Une importante représentation des Pyr.Or. ayant à sa tête le Président Vicente ARBIOL, ainsi qu'une autre de l'Hérault avec le camarade ARBUÉS.

Plusieurs responsables des délégations prirent la parole pour rappeler le rôle qui jouèrent les guerrilleros dans la lutte contre l'occupant en luttant coude au coude avec leurs frères de la Résistance Française.

Une minute de silence fut observé à la mémoire de tous ceux qui donnèrent leurs vies pour la liberté.

Furent décorés avec remise des cartes de C.V.R. et A.C. aux frères Antonio et Francisco LARROY, héros du combat de La Madeleine, combat qui eut lieu le 25 Août 1944 contre une forte colonne allemande de 1500 soldats, l'obligeant à se rendre après un rude combat.

A 11 h 30 l'apéritif d'honneur avec l'assistance de M. Bastide, maire de Générargues. A 12 heures le repas de l'Amitié, très copieux. Le tout dans une très bonne ambiance de fraternité et de camaraderie où chants et poésies furent appréciés par les très nombreux convives.

A 14 h 30 une gerbe de fleurs fut déposée à l'effigie de Cristino GARCIA, chef de la 3^e Division de Guerrilleros Espagnols; une autre sur la tombe de Martin VIDAL; ainsi que sur les tombes de Pablo SANCHEZ et Miguel PIQUER.

On se quitta satisfaits de la journée passée ensemble et avec l'espoir de se revoir l'année prochaine.- Le responsable du Gard: Gregorio GARCIA.

-o-o-o-

HERAULT El día 8 de Noviembre de 1986, se celebró la Asamblea General de la ASOCIACION DEPARTAMENTALE HERAULTAISE DES ANCIENS GUERRILLEROS ET RESISTANTS ESPAGNOLS EN FRANCE F.F.I.. La reunion tuvo lugar en la Maison des Combattants à Béziers a las 9h30 de la mañana.- Miembros presentes = 20 + Procuraciones = 16 + Ausentes= 13.

El Presidente CASTILLO; da a conocer el resultado de las elecciones de la Asamblea General tenida en Toulouse el día 28 de Octubre de 1986. Después de explicar que la fracción GANDIA-RAMOS-SERRA ha obtenido la mayoría y dice cómo y en qué forma esta ha sido obtenida, dio cuenta de los trabajos realizados por el Comité Departamental y sobre todo, la decisión que se ha tomado de modificar los estatutos de la Amical así que su denominación y esto con objeto que los antiguos resistentes españoles, hombres o mujeres, puedan ser defendidos por nuestra asociación en igualdad con los guerrilleros. Seguidamente se da la palabra a los que desean intervenir.

Pide la palabra el camarada TOLO, que en su intervención, propone que se vote una resolución felicitando y pidiendo la adhesión al Comité Nacional de la Amical elegido en la Asamblea de Toulouse del 28 de Octubre.

Los camaradas, ARBUÉS, MARCO, ARROYO, VILAPLANA y algunos amigos más, coinciden en sus intervenciones diciendo, que, apesar de haberse elegido un Comité Nacional, el problema de la Unidad de la Amical aún no está resuelto.

El camarada Ayuda, en su intervención, dice que hagamos todo lo posible por mantener la unidad de nuestra Asociación.

No pidiendo nadie más la palabra, se puso a votación la proposición del camarada TOLO; ésta fue rechazada por 32 votos contra 4. Seguidamente se pasó al voto para la aprobación de los nuevos estatutos; éstos fueron aprobados por 35 votos contra 1, el del camarada TOLO. Después se pasó al nombramiento del Comité Departamental; hubo varias proposiciones que fueron discutidas, finalmente se eligió a la unanimidad los camaradas siguientes:

Lorenzo ARBUÉS de Béziers - Francisco ARROYO de Saint-Pons - Juan CASTILLO de Béziers - Manuel LOPEZ de Bedarrioux - Bélix MARCO de Béziers y Blas VILAPLANA de Sète.

Después de la elección del Comité, se dió fin a la reunión a las 11 h 30.

El Presidente del Comité Departamental : Juan CASTILLO

-o-o-o-



HAUTE-GARONNE Dimanche 1er Fevrier 1987, la salle des P.G.-D.T.-C.A.T.M. du 5 de la rue de la Pomme a Toulouse, était insuffisante pour accueillir les nombreux adhérents et leurs familles qu'avaient accepté l'invitation de l'UNION DE GUERRILLEROS ET RESISTANTS ESPAGNOLS F.F.I. de la Haute Garonne.

Le président départemental José SANS-SICART, ainsi que José-Antonio ALONSO, dit "Robert", président national de la Confederation, prononcèrent des courtes allocutions mettant en relief l'audience de nos organisations orientées vers l'amitié et la compréhension parmi nos compatriotes.

De nombreux et intéressants objets furent offerts pour le loto qui se déroula après ces interventions.

Ensuite dans une ambiance chaleureuse et fraternelle, on a fait honneur à la galette du Roi, arrosée de blanquette de Limoux. Tout cela accompagné d'un concert de flûte et de disques de musique classique espagnole.

NUEVO LOCAL DE LA UNION DE GUERRILLEROS Y RESISTENTES DE LA HAUTE GARONNE

Anunciamos que desde el día 30 de Abril, todos los jueves, tenemos abierta nuestra permanencia en el local de nuestra Asociación 20, rue Alfred-Dumeril (término en St. Michel del autobús N° 1) y esto a partir de las 15 horas hasta la 18 horas.

Se ha constituido un secretariado jurídico que tiene como vocación el ayudar a nuestros compañeros a resolver los problemas que puedan presentárseles en España o en Francia en lo que se trata de pensiones: Seguridad Social, Carabineros, Oficiales de la República o aquellos que estuvieron presos durante muchos años en las cárceles de Franco, así como de otras indemnizaciones y pensiones.

Nuestra permanencia, no es ni más ni menos que un lugar donde discutimos de nuestros problemas y en la que pasamos unas horas de fraternidad.

DECORACIONES

Los guerrilleros que sean titulares de la Carta de Combatiente Voluntario de la Resistencia, pueden solicitar la Cruz de Combatiente Voluntario (Barrette 1939-1945). Esta distinción es un título de guerra, y sirve para la obtención de otras distinciones si se es merecedor de ellas.

También, el ser titular de ambas cartas, da derecho a llevar la medalla conmemorativa 1939-1945 (Barrette Libération) sin otro requisito.

El secretariado de nuestra asociación esta a vuestra disposición para informaros.

LA BANDERA DE LA CONFEDERACION

Por suscripción entre los adherentes de la Unión de Guerrilleros de la Haute-Garonne se ha sufragado el importe de la hermosa bandera que lleva la inscripción de "Confédération Nationale d'A. D. d'Anciens Guerrilleros en France F.F.I.". El abanderado con título oficial José- SANS-SICART, Presidente de la Union de Guerrilleros y Resistentes de este departamento, la lleva con dignidad y marcialidad.

VINO DE HONOR A LOS ABANDERADOS DE LA HAUTE GARONNE

Invitados por el Presidente de la Unión de Guerrilleros de la Haute-Garonne y el comité, tuvo lugar el viernes 8 de Mayo, por la tarde, una recepción en nuestro local. Asistieron numerosos abanderados de las asociaciones de Antiguos Combatientes y de la Resistencia francesa. Reinó un ambiente fraternal que dió lugar a un afianzamiento de las relaciones que con ellos mantenemos.

-o-o-o-

PYRENEES-ORIENTALES El sábado 16 de Mayo tuvo lugar una comida fraternal de los afiliados a la Amical de Antiguos Guerrilleros Españoles de los Pirineos Orientales en el restaurant "L'HIPPOCAMPE" de Pézilla de la Rivière. Asistieron delegaciones de la Haute-Garonne y del Ariège. Y fue presidida conjuntamente por José-Antonio ALONSO "Robert" presidente nacional de la Confederación y por Vicente ARBIOL Presidente de la Amical de Pirineos Orientales.

Más de 70 comensales participaron en el banquete, amenizado por nuestro camarada guerrillero y destacado guitarrista Francisco CESAR "Tino" y por la excelente cantadora valenciana Señora Julia MIRACLE de Pézilla de la Rivière, que, con su voz de oro, nos deleitó cantando trozos clásicos y canciones regionales. Nutridísimos aplausos premiaron estas intervenciones.

Fernando PRADAS y Wilfredo MARCHANTE, recitaron versos y poesias de Garcia Lorca y de otros autores que fueron escuchados con intensa emoción.

Se entonaron canciones populares y se cantó con fervor el Himno de los Guerrilleros. Un encuentro emocionante entre viejos guerrilleros recordando gestas y acciones del pasado de las cuales, desgraciadamente, cada vez son menos los testigos y actores presenciales...

El Presidente Nacional, camarada "Robert", felicitó a los organizadores de este acto que prueba la vitalidad de la Confederación y de la sección de los Pirineos Orientales y manifestó su esperanza de vernos en otras manifestaciones próximamente. Expresó su fé en el porvenir de la Confederación por ser la que mejor interpretaba el sentir de los antiguos guerrilleros y por su espíritu de tolerancia y de respeto a la pluralidad de sus componentes.

El Presidente Vicente ARBIOL nos dirigió las siguiente alocución:

" Mesdames, Messieurs, Chers Amis et Camarades:

En premier lieu, je tiens à vous remercier de tout coeur pour vous être associés si nombreux à notre petite reunion fraternelle.

Merci a tous, au nom de la Direction Départementale de notre Amicale.

Merci, très particulièrement, aux représentants de notre Direction Nationale et aux délégations des autres départements, qui nous honorent de leur présence. Nous sommes sensibles à la solidarité et à la sympathie qu'ils nous témoignent.

Avant de poursuivre mon allocution, je vous demande d'observer une minute de silence, en hommage à la mémoire de nos camarades tombés dans les combats pour la Liberté et à celle de ceux que la dure loi de la

nature nous a arrachée au fil des années.....

Merci, pour votre recueillement !

Je n'ajouterai que quelques mots à mon intervention, pour vous dire quels sont nos sentiments devant la situation de notre Amicale ainsi que la ligne de conduite que nous envisageons pour l'avenir:

Nous lamentons que l'inconscience, l'ambition, les rancœurs personnelles et le manque de tact de certains, aient réussi à dissocier le bloc de volontés unies que faisaient la force de notre belle Association.

Nous regrettons aussi, que, perdant tout sens de la mesure, certains de nos opposants, après avoir utilisé abondamment insultes, calomnies et campagnes de presse injurieuses, qui portaient atteinte à toute l'émigration républicaine espagnole, en soient arrivés à nous considérer comme leurs ennemis.

En ce qui nous concerne, nous avons déjà manifesté que nous refusons catégoriquement de les suivre sur ce terrain.

En effet, si nous condamnons sans hésiter, les méthodes qu'ils ont utilisé et les violations répétées de normes démocratiques, dont ils se sont rendus coupables; nous ne pouvons pas considérer comme ennemis ceux qui ont lutté avec nous pour défendre le même idéal de justice, paix et Liberté.

Nous sommes, eux et nous, qu'ils le veuillent ou qu'ils ne le veuillent pas, une émanation de l'armée républicaine espagnole et, ensemble, nous avons combattu pour la République, en Espagne, et pour la Résistance, en France.

Dans ces conditions, vous comprendrez, avec facilité, que nous soyons prêts à répondre aux déclarations de guerre, par des déclarations de paix et que nous refusions de continuer le combat verbal fratricide qui nous oppose..... Ce qui ne nous empêchera pas de rétablir la vérité (et surtout la vérité historique) chaque fois que cela sera nécessaire; mais sans violence ni rhétorique inutiles!

Nous continuerons à oeuvrer avec persévérance pour que notre Amicale soit effectivement une Association d'amis et que ses objectifs soient:

- la consolidation des liens d'amitié entre ses adhérents.
- la défense des intérêts et du prestige des Résistants espagnols.
- l'aide morale et matérielle de tous envers tous ceux qui pourraient en avoir besoin.

Pour nous permettre d'atteindre ces buts, nous envisageons de célébrer des réunions culturelles, artistiques et de simple camaraderie.

Enfin, et pour terminer, nous affirmons solennellement que nous continuerons à assurer, dans un respect absolu de normes démocratiques la gestion de notre Amicale et prêts à étudier toute possibilité de dialogue, qui aurait pour but la reconstitution de son unité.

Merci à tous pour votre attention.

-0-0-0-

TARN-ET-GARONNE L'Assemblée Générale de l'UFAC du 13 Septembre 1986, à l'unanimité, a admis dans son sein l'Amicale des Anciens Guerrilleros del Tarn et Garonne. Une grande victoire morale pour nos camarades de Montauban.

Le Président Dario GOMEZ a été invité par M. Hubert Gouze, député-maire de Montauban, à la réception donnée à l'Hôtel de Ville, le mercredi 18 Mars, à l'occasion de la visite du Premier Ministre.

- Et le 7 Février il avait été invité à la cérémonie amicale à l'occasion de la promotion dans la Légion d'Honneur, de M. André Mas, déporté-résistant.

La section de l'Amicale du Tarn et Garonne, dont le Conseil d'Administration fut élu lors de l'Assemblée du 14 Octobre 1985, sous le contrôle de M. FOUQUET, administrateur judiciaire, subit à nouveau les attaques de nos adversaires, qui veulent se substituer à sa légalité.

De nouveaux procès à venir devant les Tribunaux et sans doute, une fois de plus, la légalité et le bon droit qui nous accompagne sortira vainqueur.

-0-0-0-

HE AQUI LA PRUEBA QUE JUSTIFICA LA ALOCUCION DE V. ARBIOL

LA PROVOCACION

Journal " L'INDEPENDANT " du 26/3/1987.

● **Amicale des anciens guérilleros espagnols en France (F.F.I.)**. — Siège social chez M. Henri Martinez, 62, rue du Stadium, 66000 Perpignan, tél. : 68.67.44.75.

L'assemblée de la délégation des Pyrénées-Orientales s'est tenue dernièrement au Palais des Congrès.

Devant une nombreuse assistance (83 participants), le vice-président du bureau national, M. Gandia, ancien chef de la première brigade de guérilleros espagnols des Pyrénées-Orientales, fit le point de la situation de l'Amicale.

A la suite des débats on procéda à l'élection du comité de la délégation des Pyrénées-Orientales. Assistèrent à cette manifestation de nombreuses personnalités et membres d'association d'anciens combattants dont M. Michel Tourné, président de l'ARAC des Pyrénées-Orientales ; M. Max Lantermino, président de l'ANACR des Pyrénées-Orientales ; M. Gaudérique Boher, maire de Fillols, ancien résistant ; M^{me} Odette Sabaté, présidente de l'ANACR, section de Prades ; M. Sabatier, ancien des brigades internationales ; MM. Pascuala et Angulo, représentant le bureau national des Anciens combattants et victimes de la guerre de la République espagnole ; M. Beson, responsable des expo-

sitions de l'histoire de la Résistance du comité départemental des Pyrénées-Orientales.

Vers 11 h, il a été déposé une gerbe de fleurs au monument de la Résistance avec la participation des personnalités et les associations déjà citées et leurs porte-drapeau.

Cette cérémonie fut suivie par le verre de l'amitié, tandis qu'un repas fraternel, réunit une cinquantaine de convives au restaurant " Le Rallye " à Perpignan.



LA RESPUESTA

Journal " L'INDEPENDANT " du 10/4/1987.

● **Amicale d'anciens guérilleros espagnols en France (F.F.I.)**. — L'Amicale des anciens guérilleros espagnols en France (F.F.I.) des Pyrénées-Orientales, autorisée par arrêté ministériel du 5 février 1979, Journal Officiel n° 53 du 4 mars 1979, dont le domicile social est sis 1, rue E.N.-Méhul, à Perpignan :

— Déclare qu'elle n'a rien de commun avec les personnes qui, usurpant son titre et raison sociale, ont fait paraître un communiqué dans " L'Indépendant " du 26/3/87 informant de la constitution d'un prétendu " comité de la délégation des Pyrénées-Orientales " ;

— Affirme que le soi-disant comité n'a pas d'existence légale autorisée ;

— Invite les personnes qui le composent à prouver le contraire, pièces à l'appui ;

— Dénonce les agissements fractionnaires du bureau de l'AAGEF de la Haute-Garonne, qui s'abrite sous l'appellation abusive de " bureau national ", que rien ne justifie (ni la déclaration d'association, ni les statuts déposés à la préfecture de la Haute-Garonne), a présidé à la formation dudit comité ;

— Conteste l'allégation que M. Gandia ait été chef de la première brigade des guérilleros espagnols des Pyrénées-Orientales et tient

à la disposition de ceux qui désireraient le consulter l'ordre de combat de ladite brigade, qui prouve le contraire ;

— Remarque que seulement de 50 à 60 personnes, entre invités et adhérents, dont la moitié venaient d'autres départements, ont assisté à l'assemblée organisée par la fraction Gandia ;

— Constate que seulement deux associations d'anciens combattants, parmi les 42 qui composent l'UDAC des Pyrénées-Orientales, se sont faites représenter aux cérémonies de clôture organisées par la fraction qui s'oppose à notre Amicale départementale ;

— Remercie les associations et personnalités qui se sont abstenues d'assister à cet acte ;

— Déclare sa ferme volonté d'écarter de son action tout sentiment susceptible de troubler ses relations d'amitié avec toutes les associations d'anciens combattants sans exception ;

— Confirme sa volonté de continuer à œuvrer pour consolider les liens fraternels qui doivent unir toutes les associations d'anciens combattants ;

— Se déclare prête à tous les contacts qui auraient pour but de reconstruire l'unité de notre Amicale ;

— Affirme sa volonté d'ouvrir recours à tous les moyens que la loi met à sa disposition pour préserver son identité sociale.

LA CONFEDERATION NATIONALE D'A.D. D'ANCIENS GUERILLEROS ESPAGNOLS ET SA SECTION ARIEGEOISE CELEBRERONT

LE V^e ANNIVERSAIRE

DE PRAYOLS

COURANT SEPTEMBRE